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BERICHT DES HOCHSCHULRATES DER MHL  
für den Zeitraum 5.3.2019 bis 20.4.2021 
 
 
Im oben genannten Zeitraum fanden 7 Sitzungen des Hochschulrates der MHL statt. Eine 
geplante Sitzung für den 26.3.2020 musste aus Corona-Gründen ausfallen. 
 
 
Hochschulrat-Sitzung am 20.3.2019 
• Das Präsidium und der Hochschulrat tauschen beim Thema „Nicht-Entfristung einer 

Mittelbau-Stelle“ sowie dem neuesten Stand der „Ziel- und Leistungsvereinbarung“ ihre 
Standpunkte aus.  

• Der Hochschulrat lobt die Anstrengungen der MHL in Sachen Digitalisierung, vor allem 
auch im kreativen Bereich. Die Gründung eines Possehl-Wettbewerbs für 
zeitgenössische Projekte und neue Performance-Formate werden vom Hochschulrat 
ausführlich gewürdigt.  

• Präsidium und Hochschulrat beraten in Fragen der Hochschul-Besteuerung. Für die 
nächste Hochschulrat-Sitzung soll dieser Punkt ausführlich diskutiert werden. Um ein 
Vorgespräch mit Präsident und Kanzler wurde gebeten.  

• Der Qualitätsmanagement-Bericht 2018 wird detailliert diskutiert.  
• Herr Baudisch beantwortet Fragen des Hochschulrates zu den vorliegenden 

Haushaltsplänen und Stellenplan 2019 sowie zum Präsidiumsentwurf für den 
Haushaltsplan 2020. Der Hochschulrat stimmt beiden Plänen zu.  

• Der Hochschulrat nimmt den Bericht des Stiftungsrates über das abgelaufene 
Wirtschaftsjahr 2018 zur Kenntnis und erteilt dem Stiftungsrat für die Geschäftsführung 
im Wirtschaftsjahr 2018 Entlastung. Der Hochschulrat genehmigt den vorgelegten 
Wirtschaftsplan 2018 der Musikhochschulstiftung. 

• Der neueste Stand „Konzept Landesmusikakademie“ wird vorgestellt. Es werden im 
Anschluss konkrete Fragestellungen zur Relevanz des Konzepts für die MHL und die 
Rolle der MHL in Bezug auf eine Landesmusikakademie formuliert. Der Hochschulrat ist 
sich einig, dass die Landesmusikakademie im Zusammenhang mit der MHL nur dann 
sinnvoll ist, wenn die MHL Gestaltungs- und Leitungsfunktionen innehaben wird und sie 
die Kriterien zur Qualitätssicherung definiert. Der Hochschulrat-Vorsitzende bittet dazu 
um ein Gespräch mit Frau Seider und dem Präsidenten vor der nächsten Sitzung des 
Hochschulrates. 

 
 
Hochschulrat-Sitzung am 20.6.2019 
• Zu Beginn der Sitzung stellte sich die neue Mitarbeiterin des Präsidiums, Frau Seider, 

vor, die den Referentenbereich von Frau Dr. Kegen übernehmen wird. Sie wird auch für 
das Thema Landesmusikakademie zuständig sein. 

• Bericht und Diskussion über die erstmals im Digitalformat stattgefundenen 
Eignungsprüfungen. 

• Aussprache über das Projekt KOMPASS und die „Klarinettennacht“ der Professoren 
Meyer und Wehle. 
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• Diskussion über den neuesten weniger fortgeschrittenen Stand als erhofft des Projekts 
„Landesmusikakademie“. 

• Ausführliche Diskussion mit dem Kanzler über das Bauvorhaben „Wallstraße“. 
• Bericht des Hochschulratsvorsitzenden über seinen Besuch bei Staatssekretär Dr. 

Grundei. Themen:  
o Landesmusikakademie,  
o Forschungsentwicklungen am Brahmsinstitut (Digitalisierung),  
o Popularmusik-Elektronische Musik,  
o Possehl-Wettbewerb für zeitgenössische Musik.  

• Längere Diskussion über die Frage: Bilden die Musikhochschulen genügend 
berufsqualifizierend aus? 

• Ebenfalls längere Aussprache über das Thema „Hochschulbesteuerung“. 
• Stellungnahme des Hochschulrates zur geplanten Einführung des Studiengangs 

Konzertexamen nach § 54b HSG. 
 
 
Hochschulrat-Sitzung am 11.11.2019 
• Prof. Gubler erläutert die neue Geschäftsverteilung im Präsidium, da Herr Prof. Dr. 

Flamm nach Heidelberg wechseln wird. 
• Hochschulvertrag und Ziel- und Leistungsvereinbarungen. Die Erläuterungen von Prof. 

Gubler zum Thema werden ausführlich diskutiert. 
• Prof. Gubler erläutert den Stand der Berufungsverfahren. Der Hochschulrat nimmt den 

ausführlichen Bericht, vor allem in Hinblick auf die geplante Professur „Digitale Kreation“, 
lobend zur Kenntnis.  

• Neue Informationen zum Thema „Konzertexamen“. 
• Das Thema „Oberstufenreform“ wird ausführlich diskutiert. Auch auf die 

Kunsthochschulen würde die geplante Reform nach Auffassung von Herrn Prof. Uecker 
gravierende negative Auswirkungen zeitigen, die in ihrer Langzeitwirkung derzeit nicht 
abzuschätzen seien. Herr Prof. Gubler wird vom HSR gebeten, bei seinen Gesprächen 
am Ministerium mit Nachdruck auf diese Problematik hinzuweisen.  

• Der Hochschulrat begrüßt die Planung für eine Stiftungsprofessur für Musikergesundheit. 
• Projekt Wallstraße: Herr Kirchner teilt zum Projekt Wallstraße mit, dass ihn die Stadt 

Lübeck zu einer verwaltungsinternen Sitzung am 27.11.2019 eingeladen hat. Das 
Ergebnis dieser Sitzung bleibt abzuwarten. 

• Der Kanzler regt an, für die Betreuung der EDV eine Stelle für einen MHL-Mitarbeiter zu 
schaffen. Als zusätzliche Aufgabe käme noch die Einrichtung einer digitalen Akte hinzu. 

• Vizepräsident „Lehre“ erklärt anhand einer Sitzungsvorlage die Entwicklung der 
Bewerberquote in den vergangenen drei Jahren. 

• Herr Prof. Uecker erkundigt sich nach dem Sachstand „Hochschulbesteuerung“. Herr 
Kirchner teilt dazu mit, dass er zur Klärung etlicher Fragen mit mehreren Steuerberatern 
Vorgespräche geführt hat. Seitdem sind drei Angebote bezüglich einer Beratung zur 
Entwicklung eines Besteuerungskonzepts eingegangen. Ein Büro wurde beauftragt.  
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Hochschulrat-Sitzung am 26.3.2020 
Aus Pandemie-Gründen abgesagt, es wurde ein schriftlicher Bericht des Präsidiums an  
alle Mitglieder verschickt. 
 
 
Hochschulrat-Sitzung am 25.6.2020 
• Eingangs wurden nach dem Bericht des Präsidenten die Einzelzielvereinbarung 

ausführlich diskutiert. 
• Der Hochschulrat dankt dem Präsidium für den vorbildlichen Umgang mit den großen 

Problemen, die Corona mit sich bringt und lobt besonders die transparente und dichte 
Kommunikation sowohl mit den Studierenden als auch mit den Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeitern des Hauses in dieser schwierigen Zeit. Die Ausnahmesituation durch die 
Pandemie wird konstruktiv erörtert. Auch über mögliche Szenarien nach Beendigung der 
Krise findet ein reger Gedankenaustausch statt. In diesem Zusammenhang standen 
Fragen über die Auswirkungen der Krise auf den Haushalt, die anstehenden Digital-
Formate, Stellenbesetzungen und die Übergangslösungen in der digitalen Lehre im 
Mittelpunkt des Gedankenaustauschs. 

• Bericht der Gleichstellungsbeauftragten mit anschließender Diskussion. Der 
Hochschulrat regt dabei an, die Kooperation mit den Lübecker Kindergärten weiter 
auszubauen, um die frühkindliche musikalische Bildung besser fördern zu können. 

• Der Hochschulrat stimmt dem Personalkonzept aus den Ziel- und 
Leistungsvereinbarungen (ZLV) und dem Zukunftsvertrag für Studium und Lehre (ZSL) 
einstimmig zu. 

• Der Hochschulrat stimmt einstimmig der befristeten Aufgabenübertragung an den 
Vizepräsidenten und deren Vergütung zu. 

• Herr Baudisch unterrichtet den Hochschulrat nach § 11 (1) S. 4 HHVO über die 
Einnahmen, Ausgaben und bedeutende Abweichungen vom Haushaltsplan 2019. Der 
Hochschulrat hat dazu keine Fragen. 

• Der Jahresbericht Qualitätsmanagement wird diskutiert. Vor einem Rückstand der 
Digitalisierung in der Verwaltung wird gewarnt. Der Hochschulrat lobt die Durchführung 
der Systembefragung und ebenfalls die Impulsgebung durch die Vernetzung durch das 
Netzwerk Musikhochschulen. 

• Die Präsentationsveranstaltung zum Thema Landesmusikakademie (LMA) in Kiel und 
das entwickelte Konzept werden rege diskutiert. 

• Das Präsidium dankt Frau Prof. Dr. von Welck für ihre Bereitschaft, noch einmal für den 
Hochschulrat zu kandidieren. Der Hochschulrat Herr Christian Fausch wird 
verabschiedet. 

 
 
Hochschulrat-Sitzung am 6.7.2020 
• Prof. Gerd Uecker wurde einstimmig wieder zum Hochschulrat-Vorsitzenden gewählt. 

Herr Dr. Ole Krönert wurde zum Stellvertretenden Hochschulrat-Vorsitzenden ernannt. 
• Bericht zum Infektionsgeschehen in SH 
• Informationen über die Berufungsverhandlungen „Komposition“ mit anschließender 

Diskussion über Ausschreibungstext. 
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• Diskussion über die Mensa in Coronazeit: Schließung und andere Möglichkeiten. 
• Situation Studentenwohnheime in Coronazeit. 
• Der Kanzler berichtet über die Genossenschaft digiCULT Verbund eG. Das Brahms-

Institut ist in Vorbereitung eines umfangreichen Brahms-Portals (Findbuch) und wird in 
der Umsetzung durch digiCULT unterstützt. Erläuterungen zu digiCULT; Finanzierung; 
Bibliothek etc.  

• Der bisherige Rhythmus von 3 Hochschulratssitzungen p.a. soll beibehalten werden. 
• Verabschiedung von Frau Dühlmeyer als langjährige Protokollantin. 

 
 

Hochschulrat-Sitzung am 11.12.2020 
• Begrüßung des neuen Hochschulrat-Mitglieds Herrn Ralf Suermann. 
• Großes Lob des Hochschulrats für das Corona-Management der MHL und Dank an das 

Präsidium und alle Mitarbeiter. 
• Prof. Sandberger stellt das digitale Brahms-Portal vor. Große Zustimmung des 

Hochschulrats. 
• Die Ergebnisse und die abgeleiteten Maßnahmen zur Systembefragung 2019 werden 

besprochen und erläutert. Auf Grund der sehr komplexen Sachlage schließt sich eine 
ausführliche Diskussion an. 

• Das Einvernehmen des Hochschulrates zum Abschluss der Vergütungsvereinbarung des 
Vizepräsidenten für Lehre wurde durch eine Abstimmung mit dem evasys System im 
Nachgang zur Sitzung hergestellt. 

 
 
Hochschulrat-Sitzung am 17.3.2021 
• Informationen, Erläuterungen des Präsidiums zum Studienbetrieb unter Corona. 

Eignungsprüfungen. Corona-Tests. Hygienekonzept VIII. Streaming-Aktivitäten. 
• Information des Präsidenten über den Stand der Berufungs- und 

Stellenbesetzungsverfahren. Professur für Digitale Kreation und die Stiftungsprofessur 
für Musikergesundheit werden gemeinsam mit der Universität zu Lübeck neu 
ausgeschrieben. Weitere Ausschreibungen und Neubesetzungen.   

• Akkreditierung der Studiengänge „Musik Vermitteln“ ist auf einem guten Weg. 
Unklarheiten im Procedere herrschen noch bei der Akkreditierung „Darstellendes Spiel“. 
Ein diesbezügliches Gespräch soll am 22.März mit der Abteilung im MBWK stattfinden. 

• Abwahl Kanzler: Der Senat der Musikhochschule Lübeck hat am 9. Februar 2021 den 
Kanzler Jochen Kirchner einstimmig abgewählt.   

• Über die weitere Erarbeitung des Struktur- und Hochschulentwicklungsplans 2022 wird 
ausführlich berichtet und diskutiert. Im Zusammenhang damit soll die Auflegung eines 
konsekutiven Masterstudienganges Instrumentalpädagogik für die Reakkreditierung der 
Masterstudiengänge (ab WS 2024) vorbereitet und umgesetzt werden. Diskussion. 

• Ebenfalls mit Auswirkungen auf den SHEP steht die Erarbeitung eines MHL-
Digitalisierungskonzepts der MHL.  

• Übergang der Bearbeitungszuständigkeit „Projekt Wallstraße“ sowie weitere Projekte 
„Bau“ an den Präsidenten infolge des Ausscheidens des Kanzlers. Informationen über 
den Sachstand und Suche nach einer Alternative im Haus von Karstadt. Diskussion. 



Bericht des Hochschulrats der MHL 2019 – 2021 
 

5 
 

Neue Raummöglichkeiten im Tesdorpf-Haus. Einbeziehung des Koordinierungsbüros 
Wirtschaft Lübeck (KWL) der Hansestadt Lübeck hinsichtlich des Raumbedarfs der 
Hochschulen in Lübeck.   

• „Kompetenzzentrum für musikalische Bildung in SH (KMB.SH)“ ist der neue Name für 
das frühere Projekt „Landesmusikakademie“. Ein  

• Konsortialvertrag zwischen dem Land Schleswig-Holstein, der MHL, dem Landesverband 
der Musikschulen (LVdM), dem Nordkolleg, dem Landesmusikrat SH (LMR) sowie dem 
Institut für Qualitätsentwicklung an Schulen in Schleswig-Holstein (IQSH) steht kurz vor 
der Unterzeichnung. Informationen über die Struktur und Aufgabenverteilung des 
KMB.SH durch den Präsidenten. 

• Anmerkungen des Hochschulrats Vorsitzenden zum Thema Gesangsausbildung an 
Musikhochschulen im Allgemeinen. 

• Beschluss über die Neuordnung der Geschäftsordnung (GO) des Hochschulrates. Herr 
Dr. Krönert erklärt sich freundlicherweise bereit, zusammen mit der 
Gleichstellungsbeauftragten die Neufassung der GO Hochschulrat „gendergerecht“ zu 
formulieren. 

• Bestellung der Mitglieder für die Findungskommission Kanzler gemäß § 25 Abs. 2 HSG. 
Der Hochschulrat hat sich intern auf Frau Schlünz und Herrn Prof. Uecker als Mitglieder 
des Hochschulrates für die Findungskommission einstimmig geeinigt.  

• Der Hochschulrat gibt seine Zustimmung zu den Haushaltsplänen und dem Stellenplan 
2021 sowie zum Präsidiumsentwurf für den Haushaltsplan 2022; Der Hochschulrat 
bedankt sich bei Herrn Baudisch für die Erläuterungen im Vorgespräch.  

• Der Hochschulrat genehmigt den Wirtschaftsplan 2021 der Musikhochschulstiftung. 
• Der Hochschulrat nimmt den Bericht der Musikhochschulstiftung über das abgelaufene 

Rechnungsjahr 2020 zur Kenntnis und erteilt Entlastung. 
• Nach detaillierter Darlegung durch den Präsidenten gibt der Hochschulrat seine 

Zustimmung zur Änderungssatzung zur Verfassung der Musikhochschule Lübeck gemäß 
§ 19 Abs. 1 Ziffer 2 HSG. 

• Der Hochschulrat nimmt den QM-Jahresbericht 2020 zur Kenntnis. 
• Der Hochschulrat bestätigt seine Zustimmung zur Einrichtung eines Studiengangs 

Konzertexamen an der Musikhochschule Lübeck. 
 
 
Zusätzlich zu den Hochschulrat-Sitzungen führte der Vorsitzende des Hochschulrats 
Einzelgespräche mit Mitarbeitern der MHL:  
19.03.2019 Präsident, ein Professor, Vorsitzender des Senats, 

Gleichstellungsbeauftragte 
19.06.2019 Präsident, Kanzler (Hochschulbesteuerung), mehrere Professoren, 

Referentin des Präsidenten (KMB SH) 
12.11.2019 Zwei Professoren, Leiter des Brahms-Instituts, Vizepräsident „Lehre“, 

Kanzler, AStA-Vertreter 
14.01.2020  Präsident, KBB, Kanzler 
15.01.2020 Vizepräsident „Lehre“, Vizepräsident „Veranstaltungen und 

Forschung“, Senatsvorsitzender, Personalratsvorsitzender 
25.03.2020 Geplante Einzelgespräche wegen Corona ausgefallen 
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27.03.2020 Geplante Einzelgespräche wegen Corona ausgefallen 
25.06.2020 diverse Gespräche vor der Hochschulratssitzung 
06.07.2020  Präsident 
16.11.2020 Leiter Brahmsinstitut, Präsident, Senatsvorsitzender, 

Personalratsvorsitzender 
19.11.2020 AStA-Vertreter, Vizepräsident, Präsident, Senatsvorsitzender, 

Personalratsvorsitzender, Leiter der Verwaltung 
20.11.2020  Professor, Vizepräsident „Lehre“, Präsident 
16.03.2021 Leiter Verwaltung, Vizepräsident „Lehre“, Senatsvorsitzender, 

Personalratsvorsitzender 
20.04.2021 Drei Professoren, Vizepräsident „Lehre“, Leiter Marketing 
 
 
Weitere Termine des Vorsitzenden des Hochschulrats  
18.06.2019 Treffen der Hochschulräte SH mit Staatssekretär Dr. Grundei in Kiel 
18.06.2019 Gespräch mit Staatssekretär Dr. Grundei in Kiel 
24.03.2020 Treffen mit Staatssekretär Dr. Grundei in Kiel 
29.03.2020 Video-Grußwort des Hochschulrats an die MHL  
05.12.2020 Videokonferenz mit dem Präsidenten, dem Senatsvorsitzenden, dem 

Personalratsvorsitzenden 
11.12.2020 Treffen mit dem Kanzler, dem Senatsvorsitzenden, dem 

Personalratsvorsitzenden außerhalb der MHL 
19.04.2021 Konstituierende Sitzung der Findungskommission „Kanzler“ 
 
 
Besprechungen des Vorsitzenden des Hochschulrats per Telephon bzw. Zoom 
05.03.2019 Kanzler (Hochschulbesteuerung, Vorbereitung Hochschulratssitzung) 
06.03.2019 Kanzler (Haushaltsfragen, Wallstraße, Vorbereitung der 

Hochschulratssitzung) 
20.05.2020  Präsident 
05.12.2020 Videokonferenz Präsident, Senatsvorsitzender, 

Personalratsvorsitzender 
09.02.2021 Diverse Telefonate im Zusammenhang Abwahl Kanzler 
10.02.2021 Diverse Telefonate im Zusammenhang Abwahl Kanzler 
 
 

 
Prof. Gerd Uecker 
Vorsitzender des Hochschulrats der MHL 
Zorneding, den 17.5.2021 


